

Die Politik hat Probleme, wir haben Lösungen!

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

die ersten 100 Tage der neuen schwarz-roten Bundesregierung sind vorbei, und viele sagen, der Start sei – höflich ausgedrückt – nicht recht überzeugend gewesen.

Eines der großen Probleme, mit denen das Kabinett Merz zu kämpfen hat, ist das Gesundheitswesen. Die Kosten laufen aus dem Ruder, alle Beteiligten sind unzufrieden und die schwächelnde Wirtschaft, der nun sogar ein drittes Rezessionsjahr in Folge droht, kann steigende Sozialbeiträge nicht verkraften.

Am Sektor „Zahnmedizin“ liegen die Probleme der Gesundheitspolitik ganz gewiss nicht. Die Ausgaben der gesetzlichen Krankenversicherung (GKV) für zahnärztliche Versorgung inklusive Zahnersatz und Vergütung der Zahntechniker machen gerade mal 5,6 Prozent der Gesamtausgaben aus. 1976 (in den alten Bundesländern) waren es noch über 15 Prozent!

Selbst wenn „Zahnmedizin“ komplett aus dem Leistungskatalog der GKV herausgenommen würde, wäre der Spareffekt durch die Steigerungen der anderen Sektoren binnen etwa zehn (sic!) Monaten aufgebraucht. Wohlfeile Forderungen – diesmal der Techniker Krankenkasse mit einem „10-Punkte-Plan“ – nach pauschalen Kürzungen der „Marke Seehofer & Lauterbach“ sind daher nicht nur unberechtigt, sie würden auch in ihrer finanziellen Wirkung ins Leere laufen.

In der alten Bundesrepublik hieß diese Art von sinnlosen Spargesetzen „Kostendämpfung“. Das einzige, was heute dadurch gedämpft wird – und zwar bis zur Null-Linie! –, ist die Niederlassungsbereitschaft junger Kolleginnen und Kollegen und damit die immer fragiler werdende flächendeckende zahnmedizinische Versorgung gerade in den ländlichen Regionen Bayerns.

Wir Zahnärzte haben für unser Fachgebiet die Lösungen parat. Die Sechste Deutsche Mundgesundheitsstudie (DMS 6) hat erneut gezeigt: Wir können Prävention und wir sparen dem Sozialversicherungssystem dadurch Ausgaben in Milliardenhöhe.

Auch in der Pflege werden wir unsere Expertise engagiert einbringen. Registrieren Sie sich bereits jetzt für den Pflegetag 2025 der BLZK am 15. Oktober. Unser Pflegebeauftragter Dr. Frank Hummel wird zusammen mit anderen hochkarätigen Spezialisten ein Update zum gesamten Themenkreis Pflegezahnmedizin geben. Nähere Informationen finden Sie auf Seite 9 dieser Ausgabe. Es lohnt sich!

Herzlichst Ihr



Dr. Dr. Frank Wohl
Präsident der Bayerischen Landeszahnärztekammer



Inhalt

Wir sichern Versorgung	4
„Rasenmäher können enormen Schaden anrichten“	6
Infoveranstaltung von KZVB und LAGP	7
Onkologie-Fortbildung an der Universität Erlangen	7
Engagement trifft auf Erfahrung	8
Save the Date: Pflegetag der BLZK	9
Neue Begleitblätter für Gutachten	9
Praxis-Nachfolge positiv gestalten	10
Grundstein für ein Leben in Würde	12
„Lasst euch nieder“	13
Frauengesundheit im Fokus	13
Der Job, der lächelt	14
Klare Standards in der Prävention	15
Nahtkurs für den Nachwuchs	15
Netzwerkstammtisch zu Zahnersatz	16
Auf die Plätze, fertig, klick!	16
Neue Patienteninfo zur KFO	18
Scottis Praxistipp	19
eazf Fortbildungen	20
Digitale Abformung in der GKV	22
Impressum	23